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S I N  A N E S T E S I A

El exceso es un factor de riesgo para desarrollar hipertensión arterial, problemas cardiovasculares, 
accidente cerebrovascular, insuficiencia renal e incluso cáncer gástrico o colorrectal

LA IMPORTANCIA DE BAJARLE AL CONSUMO DE LA SAL

Actualmente, en el mundo, consumimos un 200% más de 
sodio de lo recomendado y, a ese ritmo, no se alcanzará 
el objetivo de la Organización Mundial de la Salud (OMS) 
de reducir la ingesta en un 30% para 2025, pues se cal-
cula un consumo promedio, a nivel global, de 10.8 gra-

mos de sal al día. 
Los alimentos procesados y ultraprocesados contienen mezclas de 

aditivos con diferentes funciones tecnológicas, siendo el sodio una de 
las principales sustancias utilizadas con fines de conservación y poten-
cialización del sabor. 

Un análisis de especialistas del Centro de Investigación en Nutrición y 
Salud, consultado por el Laboratorio de Datos contra la Obesidad (LabDO), 
en el que se recolectó información de 18,558 etiquetas de alimentos y bebi-
das empaquetados disponibles en supermercados de México durante 2017, 
refiere que además del cloruro de sodio, los aditivos que más se utilizan para 
sal son benzoato de sodio y bicarbonato de sodio.

Asimismo, destaca que los alimentos que contienen más sodio son 
las carnes procesadas, las botanas saladas y los quesos, y que del total de 
alimentos y bebidas empaquetados disponibles en el mercado mexicano, 
62.6% contienen alguna fuente de este ingrediente. (1)

También existen un gran número de alimentos cuyo sabor predo-
minante es dulce, pero que en realidad tienen un alto contenido de sal, 
como los panes y las galletas, afirma el Consejo Argentino sobre Seguri-
dad de Alimentos y Nutrición. 

Diversos especialistas destacan que exceder el consumo de sodio en la dieta 
diaria es un factor de riesgo para desarrollar enfermedades como hipertensión 
arterial, problemas cardiovasculares, accidente cerebrovascular, insuficiencia 
renal e incluso cáncer gástrico o colorrectal. (2)

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) considera que el cum-
plimiento de políticas obligatorias de reducción de la sal podría salvar 
unos 7 millones de vidas en todo el mundo de aquí a 2030.

En México, la hipertensión se encuentra presente en más del 40% 
de la población adulta, de los cuales casi el 50% desconoce que padece 
esta enfermedad. Y las enfermedades cardiovasculares fueron la prin-
cipal causa de muerte en 2019, al contribuir con el 23% del total de los 
fallecimientos. (3)

Profesionales de la salud recomiendan a las personas mayores que 
padecen hipertensión, adoptar una dieta baja en sal (o sin sal, dependien-
do de sus necesidades), por lo que es importante conocer cuáles alimentos 
la tienen en mayor cantidad, cómo reducir su consumo y qué otros condi-
mentos se pueden utilizar para darle sabor a la comida. 

FUENTES
1.- ALAN. Principales fuentes y contenidos de sodio en alimentos y…
https://www.alanrevista.org/ediciones/2021/suplemento-1/art-

81/#:~:text=Los%20grupos%20de%20alimentos%20que,743%20
mg%2F100%20g

2.- IMSS. Consumo excesivo de sodio…
https://www.imss.gob.mx/prensa/archivo/201911/486 
3.- INSP. Consumo de sal/sodio en México y experiencias en Lati-

noamérica.
https://insp.mx/resources/images/stories/2022/docs/220317_

Consumo_de_sal_sodio_Mexico.pdf
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La Estrategia Nacional de Seguridad se basa en cuatro ejes: Atención a las causas; la consolidación 

de la Guardia Nacional; el fortalecimiento de la inteligencia y la investigación; y la coordinación

> Omar García Harfuch, con la encomienda de la Presidenta para lograr la paz duradera

Un México seguro, la misión compartida

La seguridad y la paz en México se ha 
convertido en la prioridad para millo-
nes de mexicanos y todo indica que 
-en el gobierno de Claudia Sheinbaum 

Pardo- la Estrategia Nacional de Seguridad 
(ENS) puede dar un giro de 180 grados para 
combatir a la delincuencia organizada, a los 
cárteles y narcotraficantes con el fin de abatir 
los altos índices de graves delitos como el nar-
cotráfico, extorsiones, secuestros, derechos de 
piso, trata de personas, desapariciones  y homi-
cidios, que en el sexenio que concluyó crecie-
ron de manera exponencial.

En días pasados, durante una de “Las Maña-
neras del pueblo”, que encabeza la Presidenta 
Sheinbaum Pardo, el titular de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), 
Omar García Harfuch, presentó la Estrategia 
Nacional de Seguridad del Gobierno de Méxi-
co, la cual se basa en cuatro ejes: Atención a las 
causas; la consolidación de la Guardia Nacio-
nal; el fortalecimiento de la inteligencia y la 
investigación; y la coordinación.

Los principales ejes de la estrategia ya 
habían sido probados con éxito en la CDMX, 
lo que dio por resultado abatir los principales 
delitos hasta en un 50%.

El secretario de Seguridad y Protección Ciuda-
dana destacó que la estrategia nacional se diseñó 
y elaboró bajo el liderazgo y con los lineamientos 
que indicó la Presidenta Claudia Sheinbaum.

En la Ciudad de México hubo buenos resul-
tados debido a que se trabajó en estrecha coor-
dinación con la Fiscalía General de Justicia 
de la Ciudad de México (FGJCDMX), con la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
la Secretaría de Marina (Semar) y la Guardia 
Nacional (GN).

Uno de los ejes más novedoso e interesante 
de la ENS es que se pretenden incrementar las 
acciones en materia de inteligencia, ya que se 
creará la Subsecretaría de Inteligencia e Inves-
tigación Policial dentro de la SSPC.

La inteligencia e investigación serán clave, 
porque Omar García Harfuch tiene la capaci-
dad para, por primera vez en la historia de la 
seguridad nacional, coordinar y aprovechar 
las capacidades del Centro Nacional de Inte-
ligencia (CNI, antes Cisen), de los órganos de 
inteligencia de Sedena y Semar, así como de 

MARCO ANTONIO FLORES***
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instancias financieras como la UIF.
Con ello se podrán concentrar y optimizar 

todas las capacidades y herramientas tecnológi-
cas para identificar redes criminales, y se refor-
zará con analistas, investigadores de campo, 
investigadores de gabinete y especialistas téc-
nicos que traduzcan la inteligencia recabada en 
campo por distintas instituciones en elemen-
tos que garanticen la solidez de las carpetas de 
investigación, y si como lo ha hecho antes el 
secretario Omar García vincula todo esto con los 
Ministerios Públicos, se acabará con la “puerta 
giratoria” y se tendrán expedientes penal y jurí-
dicamente sustentados para castigar correcta-
mente a los delincuentes.

Al mismo tiempo se crea la Subsecretaría 
de Prevención dentro de la SSPC, que será pre-
sidida por Esthela Damián Peralta, y que desa-
rrollará de manera profesional y técnica las 
diferentes acciones que se deberán implemen-
tar para atender las causas, por las que sectores 
juveniles en diferentes regiones del país son 
vulnerables o susceptibles de ser incorpora-
dos a la delincuencia.

Otro aspecto que se ha cuestionado es la 
incorporación de la Guardia Nacional a la 
Sedena. Al respecto, el secretario García Har-
fuch afirmó que “es falso que haya militariza-
ción”, ya que lo que se busca con la consolida-
ción de la GN es aprovechar las capacidades, 
fortalezas y disciplina militar, y que la GN se 
debe concebir como una institución policial de 
la federación, con un esquema de formación, 
profesionalización y capacitación que garanti-
za el respeto a los derechos humanos.

El titular de la SSPC añadió que se tienen 
tres objetivos principales para la construcción 
de una paz duradera en el país, los cuales son 
disminución de la incidencia delictiva, prin-
cipalmente los homicidios dolosos y la extor-
sión; neutralizar generadores de violencia y 
redes criminales, así como fortalecer las capa-
cidades de prevención y proximidad social de 
las policías locales y mejorar el diálogo con 
todos los sectores de la sociedad.

Asimismo, se fortalecerá el Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguri-
dad Pública y se implementará un Modelo de 

Atención Integral a los Delitos de Alto Impacto 
con acciones preventivas, coordinación insti-
tucional, acción oportuna de las fiscalías loca-
les para la judicialización de objetivos, vincu-
lación a proceso y mecanismos de control de 
actividades delincuenciales generadas desde el 
interior del Sistema Penitenciario.

Omar García agradeció el apoyo de la Fisca-
lía General de la República (FGR) y su titular, 
Alejandro Gertz Manero, así como de los titu-

lares de Sedena, general Ricardo Trevilla Trejo, 
y Marina, almirante Raymundo Pedro Morales 
Ángeles, con quienes reafirmó el compromiso de 
sumar los esfuerzos del Gobierno de México.

La ENS -explicó el secretario- se imple-
mentará, en primer término, en las entidades 
de mayor incidencia delictiva, como son Gua-
najuato, Baja California, Chihuahua, Guerre-
ro, Jalisco y Sinaloa, donde ya se ha generado 
una estrategia de intervención para el comba-

La ENS se diseñó bajo el liderazgo y lineamientos que indicó la Presidenta Claudia 
Sheinbaum.

Agradece el apoyo de las Fuerzas Armadas.

La Estrategia Nacional de Seguridad, basada en 4 ejes.

te a los delitos de alto impacto, basada en la 
estrategia antes referida.

SINALOA
En la referida presentación de la estrategia, 
la Presidenta Claudia Sheinbaum instruyó a 
los miembros del Gabinete de Seguridad para 
que se trasladaran a Culiacán, por lo que al día 
siguiente los titulares de la Sedena y de la SSPC 
asistieron a una mesa de trabajo con el gober-
nador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, con el 
fin de coordinar las tareas en materia de segu-
ridad y realizar recorridos de supervisión.

Durante la reunión, celebrada en la Nove-
na Zona Militar de Culiacán, Sinaloa, los repre-
sentantes del Gabinete de Seguridad del 
Gobierno de México realizaron una evalua-
ción de las acciones implementadas y ratifica-
ron el compromiso de colaborar en los esfuer-
zos que realiza la entidad para devolver la paz 
y tranquilidad a sus habitantes. 

En el arranque y puesta en marcha de la 
ENS en Sinaloa, se lograron importantes acuer-
dos. El Gral. Trevilla indicó que se incrementa-
rá, de manera significativa, el número de ele-
mentos del Ejército y Guardia Nacional, princi-
palmente en las zonas de mayor incidencia.

La Guardia Nacional realizará funciones 
de proximidad social y asistencia ciudadana 
en los eventos culturales, deportivos y artísti-
cos, que se llevarán a cabo próximamente en 
la capital del estado.

Con el fin de lograr un diagnóstico regional 
del fenómeno delictivo, se acordó el desplie-
gue de una compañía de fuerzas especiales que 
operará con el fin de disminuir los homicidios 
dolosos en el estado.

Por parte de la SSPC se acordó reforzar las 
acciones de inteligencia e investigación con 
la integración de células de trabajo y equipos 
multidisciplinarios, con la colaboración de la 
FGR, donde participan analistas e investigado-
res especializados de ambas dependencias.

Con estas primeras acciones, el Gobierno 
de México reafirma el compromiso de sumar 
esfuerzos y trabajar de manera coordinada con 
las entidades federativas para brindar paz y 
seguridad a nuestro país.

SONORA
Del mismo modo se realizó la visita de coordi-
nación al gobierno del estado de Sonora de las 
Secretarías de Seguridad y Protección Ciuda-
dana y de la Secretaría de Marina.

Esta reunión estuvo presidida por: Alfon-
so Durazo Montaño, gobernador de Sonora; 
Omar García Harfuch, secretario de Seguridad 
y Protección Ciudadana, así como el almirante 
Raymundo Pedro Morales Ángeles, secreta-
rio de Marina y Alto Mando de la Armada de 
México, así como autoridades civiles y navales 
integrantes de la ENS.
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C O N G R E S O  D E  L A  U N I Ó NP U L P O  P O L Í T I C O

Manos a la obra para poner orden en Sinaloa.

Ya hay coordinaciones necesarias en Sonora para la implementación de la ENS.

Los estudiantes acompañan al diputado morenista para observar y palpar de primera mano el trabajo legislativo

> Recibió en San Lázaro a jóvenes de la UAZ

Ricardo Monreal, orgulloso de su 
Universidad Autónoma de Zacatecas

El jueves 10 de octubre pasado fue un 
día especial para el diputado more-
nista Ricardo Monreal Ávila.

Monreal Ávila tuvo la deferen-
cia de recibir en el Palacio Legisla-

tivo de San Lázaro a los estudiantes de la Uni-
versidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), de la 
cual es egresado.

El hecho lo compartió el coordinador de 
los diputados morenistas en su cuenta de X, 
antes Twitter.

“Recibí con mucho gusto a jóvenes estu-
diantes de la Escuela de Derecho de la Univer-
sidad Autónoma de Zacatecas (de donde soy 
orgulloso egresado), quienes me acompañaron 
para conocer el trabajo legislativo”, expresa en 
sus redes sociales.

“¡Como futuras abogadas y abogados, sé que 
harán una gran labor por México!”, añade.

ORGULLOSAMENTE ZACATECANO
Ricardo Monreal estudió la licenciatura en 
Derecho en la Universidad Autónoma de Zaca-
tecas y se graduó a los veintiún años de edad.

Desde entonces entendió el valor de la 

ARMANDO GARCÍA
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educación pública para lograr la igualdad de 
oportunidades.

El diputado morenista reforzó esta concep-
ción al cursar sus estudios de especialidad en 
Derecho Constitucional y Administrativo, maes-
tría y doctorado en la Universidad Nacional Autó-
noma de México (UNAM), de donde es catedrá-
tico en la División de Estudios de Posgrado.

Su incursión en la política inició en 1985, 
cuando, con veinticinco años y después de 
haber obtenido el grado de doctor, ocupó el 
cargo de primer regidor en Fresnillo, Zacate-
cas, de donde es originario.

Ahí, junto con sus trece hermanas y herma-

nos, pasó una infancia llena de momentos inol-
vidables que le inyectaron los valores familiares y 
morales que hasta hoy guían su andar político.

Monreal se caracteriza por ser gente de esfuer-
zo, trabajadora y, sobre todo, empática.

En Zacatecas aprendió que una oportuni-
dad para ayudar a alguien no se puede dejar 
pasar… y ya lo constataron los jóvenes de la 
Universidad Autónoma de Zacatecas.

Este tipo de gestos distinguen a Ricardo, 
un hombre vital para Morena y para la Presi-
denta Claudia Sheinbaum Pardo para sacar 
adelante las reformas que están por venir en 
la Cámara de Diputados.
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El encuentro tuvo como finalidad llevar 
a cabo las coordinaciones necesarias para la 
implementación de la ENS, misma que será 
ejecutada por una Fuerza de Tarea Interins-
titucional (FTl) en los municipios de Cajeme, 
Guaymas y Hermosillo.

Con estas visitas se busca mejorar la coor-
dinación entre los miembros del Gabinete de 
Seguridad y los gobiernos estatales para dis-
minuir la inseguridad, delitos de alto impacto y 
neutralizar a los generadores de violencia.

Es innegable que las visitas a Sinaloa y Sono-
ra dan el banderazo de arranque a las acciones 
de la Estrategia Nacional de Seguridad.

Con ello el Gobierno de México y los gober-
nadores de esas entidades cumplen su com-
promiso con la ciudadanía de velar por la inte-
gridad de las familias.

SIN SEGURIDAD NO HAY TRANSFORMACIÓN
La expectativa por mejorar la seguridad en 
todo el territorio nacional es grande.

En ciudades importantes, en pueblos lejanos, 
rancherías y lugares apartados del país es urgen-
te devolver la esperanza de paz y seguridad.

Con la Presidenta Claudia Sheinbaum, 
apoyada por Omar García Harfuch, secreta-
rio de Seguridad y Protección Ciudadana, se 
renueva la esperanza.

La Estrategia Nacional de Seguridad es un 
buen augurio de que vendrán tiempos mejores 
para hacer de México un país más seguro, que 
avance en la ruta del Estado de Derecho, de la 
confianza para las inversiones y de la prospe-
ridad compartida. Sin seguridad no hay autén-
tica “Transformación”.

La esperanza está puesta en Claudia 
Sheinbaum y Omar García para lograr la paz 
duradera con un México seguro.
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P U N T O …  Y  S E G U I M O S PUNTO… Y SEGUIMOS

Los partidos de oposición, jueces y magistrados están heri-
dos de muerte, la reforma al Poder judicial es un hecho. 
No hay retorno, está sepultada su ambición, no podrán 
mantener sus privilegios.

Aquellos que se dicen impartidores de justicia, que se 
muestran como incorruptibles, por años han respondido y responden 
a intereses de particulares, ponen la justicia al mejor postor.

Tanto los partidos de oposición como los jueces y magistrados 
litigan en los medios de comunicación, recurren a vericuetos lega-
loides, critican al gobierno federal, lo acusan de pretender socavar 
la justicia en México y además sostienen que está en riesgo la esta-
bilidad política y económica del país.

Nada más alejado de la realidad, lo que en el fondo hacen es res-
pirar por la herida.

Tanto los partidos opositores y magistrados de la Suprema Cor-
te de Justicia de la Nación fueron ampliamente derrotados en las 
urnas. Es inocultable que la SCJN, que por décadas fue el máxi-
mo tribunal de la justicia, ahora está convertido en un “partido” 
más de oposición.

Pero su aplastamiento no sólo se lo dieron los electores en las urnas, 
también probaron el fracaso en los órganos legislativos.

En el Senado de la República, donde alardeaban que iban a defen-
der al país, a la democracia y que no iban a permitir el autoritarismo, 

Los partidos opositores y magistrados de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación fueron ampliamente derrotados en las urnas

> Pese a las modificaciones a las leyes secundarias

La reforma judicial va porque va

ALFREDO IBÁÑEZ
Los firmantes son responsables de sus artículos fueron sometidos. No fueron siquiera capaces de tener el consenso 

de sus compañeros de partido.
La derrota legislativa que sufrieron, aunada a la derrota electoral, 

los tiene trastornados. Marko Cortés, dirigente del PAN, quien se dice 
impoluto, advierte que la reforma al Poder judicial es una amenaza a 
la independencia judicial, incluso ha señalado que organismos inter-
nacionales la reprueban.

Pero quién es Marko Cortés, es el dirigente nacional del PAN que 
dispone a su antojo, junto con sus incondicionales, de mil 904 millo-
nes de pesos por concepto de prerrogativas, sólo en este año, dinero 
del que a nadie rinde cuentas.

Panista que ha impulsado a alcaldes y diputados de dudosa cali-
dad moral, que están hechos verdaderos caciques en los ayuntamien-
tos panistas donde dicen gobernar.

Alcaldías que han tomado como si fueran de su propiedad o su 
empresa. Que disponen de los dineros de las haciendas municipales a 
su libre albedrío, que hacen obras de baja calidad con empresas de su 
propiedad, lo cual les reditúa millonarias ganancias.

Pero no sólo eso, han heredado el poder, se lo han entregado a sus 
esposas, en fin, una serie de irregularidades que conoce y solapa.

No tiene calidad moral, al igual que los magistrados y jueces del 
Poder judicial. Éstos últimos se dicen indignados, propagan mentiras 
aderezadas con términos jurídicos sin el suficiente sustento.

En medio de esa defensa que hacen de la democracia y del Poder 
Judicial, del que se han servido por años, determinaron suspender 

actividades. Suman más de tres meses en paro de labores, pero sin 
renunciar a su salario, el cual cobran puntualmente. Vaya vivales.

La oposición, jueces y magistrados están derrotados. Y como 
bien lo señala la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo: “La refor-
ma judicial va”.

La oposición está herida de muerte, tiene el repudio de la pobla-
ción, la cual no olvida en el caso del PAN, sus nexos con el narcotráfi-
co, como es el caso de su máximo representante, Genaro García Luna, 
preso en Estados Unidos.

NO HAY CRISIS CONSTITUCIONAL: SHEINBAUM
Sheinbaum Pardo recordó que la reforma al Poder Judicial cum-
ple todas las reglas establecidas por la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, por lo que la elección de jueces, magis-
trados y ministros se hará realidad. 

“No pueden detener este cambio constitucional que ha segui-
do, paso por paso, todas las reglas establecidas en nuestras leyes 
y en nuestra Constitución’’, añade.

“No hay crisis constitucional. Ocho ministros que están en con-
tra, ministras, no tienen atribuciones para parar una reforma cons-
titucional. Entonces, la reforma al Poder Judicial, va. Y el Consejo 
de la Judicatura hizo lo que dice la Constitución, la Constitución 
mandata al Consejo de la Judicatura para enviar las vacantes el 
número de jueces, magistrados y ministros o magistrados y jueces. 
Es un mandato constitucional'', manifestó durante “Las mañane-
ras del pueblo”.

Añadió que la reforma al Poder Judicial fue una elección del 
pueblo de México con su voto en las elecciones del pasado 2 de 
junio, en la cual se definió la Presidencia de la República, así como 
la mayoría calificada en el Congreso de la Unión, tal como esta-
blece la Constitución, donde se sustenta que la soberanía nacional 
reside en el pueblo.

La Primera Mandataria subraya que la reforma al Poder Judi-
cial es necesaria por el esquema de corrupción que padecen las 
instituciones encargadas de la procuración de justicia, lo cual se 
eliminará gracias a que todas las personas con experiencia com-
probada en esta área podrán tener oportunidad de ser electas como 
ministros, magistrados o jueces.

Por ello reafirma que gracias a la reforma al Poder Judicial hoy 
México se constituye como una nación más democrática y soberana.

ACUSAN A LÍDER ESTATAL DE MC DE EXTORSIÓN
Juan Zepeda, dirigente de Movimiento Ciudadano en el Estado de 
México, nuevamente es señalado de presuntos actos de corrup-
ción, de utilizar el cargo para obtener beneficios económicos.

El ex alcalde de Nezahualcóyotl, hechura de los hermanos Héc-
tor y Víctor Bautista, máximos líderes del PRD por muchos años en 
el oriente del Estado de México, fue denunciado públicamente.

Es acusado de exigirle 3.5 millones de pesos al ex aspirante a 
alcalde de Toluca, Javier Rodríguez Albarrán. De acuerdo con el 
denunciante, le demandó esa cantidad de dinero para que pudiera 
registrar su planilla, que contemplaba siete regidurías.

Presuntamente Juan Zepeda no sólo le habría exigido esa cantidad 
de dinero, sino que además le demandó algunas regidurías, espacios 
políticos en lo que sería la administración de ese ayuntamiento.

No es la primera vez que el político mexiquense es evidenciado por 
presuntos actos ilícitos. En su momento fue señalado por sus propios 
compañeros de partido de haberse quedado con diversos millones de 
pesos previstos para la campaña a la gubernatura de la entidad.

Como se recordará se desistió de competir, pero no a recibir 
junto con su partido de los dineros previstos para su campaña 
electoral.

La reforma judicial sepulta a la oposición.

Ministros y ministras no tienen atribuciones para parar una reforma 
constitucional, reafirma la Presidenta.

Juan Zepeda, en el ojo del huracán.

Marko Cortés, en entredicho su calidad moral.
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decir icónicas, contra quienes se propasen con la 
gente y quieran aprovecharse en un esquema de 
corrupción que desgraciadamente está instau-
rado, es una corrupción institucionalizada.

“Repito, iremos contra los malos policías, 
caiga a quien caiga, sea quien sea, el policía 
de a pie, el comandante de zona, el comisario, 
el subdirector, el coordinador operativo; no 
importa el rango, la depuración policiaca va 
en serio porque es un clamor ciudadano y fue 
una de mis promesas de campaña.

“No vamos a permitir que se siga desvian-
do la fuerza policiaca y que no se use para otro 
propósito que no sea el de cuidar a la gente, 
vigilar las comunidades.

“Lamentablemente hoy vemos con tristeza 
que se utiliza para perseguir a inocentes, a inti-

P O L Í T I C AP O L Í T I C A

> Un clamor ciudadano de los habitantes ante los índices delictivos

La depuración policiaca va en serio 
para Naucalpan: Isaac Montoya
Vamos a combatir un esquema de corrupción que desgraciadamente está instaurado e institucionalizado en las 

filas policiales, pero vamos con todo para tranquilidad y seguridad de la gente, advierte el alcalde electo

ILDEFONSO PEREYRA
Los firmantes son responsables de sus artículos

Isaac Montoya, alcalde electo de Naucal-
pan, Estado de México, sabe de las pro-
blemáticas que azotan a dicho muni-
cipio mexiquense y de sus principales 
encomiendas es la lucha frontal contra 

las filas policiacas, pues la gente vive con miedo 
por los malos agentes que en vez de perseguir 
delincuentes asaltan e intimidad a la gente.

La depuración policiaca va en serio para 
Naucalpan, pues fue un clamor ciudadano que 
vivió y palpó Montoya durante su campaña.

Ante esta problemática, Isaac detalla a 
IMPACTO, La Revista, su estrategia para tener 
buenos policías que realmente se preocupen por la 
seguridad y tranquilidad de los naucalpenses.

---¿Habrá mano dura contra los malos 
policías?

“Sí, yo creo que la gente es lo que pide. 
Vamos a tener mano suave ante los buenos 
policías y les vamos a garantizar ascensos, 
ratificaciones, recompensas.

“Va a ser un sistema que permita, como en 
la Ciudad de México, que el buen policía pueda 
mejorar sus condiciones laborales y sean quie-
nes estén en los puestos de mayor responsabili-
dad, pero también sanciones ejemplares, por no 

Pemex considera 
como nacional la 
producción que 
envía la refinería 
Deer Park desde 
Houston.

Depuración policiaca fue una petición ciuda-
dana y el alcalde electo de Naucalpan lo hará 
realidad en el 2025.

> La comunidad no sufrió afectaciones por la fuga de gas ácido

Pemex, por la reactivación del Deer Park
La empresa estatal ya realiza las investigaciones para conocer las causas del accidente

ARMANDO GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

Petróleos Mexicanos (Pemex) con-
firmó hasta el cierre de la edición 
que en la refinería Deer Park, ubi-
cada en Texas, se registró una fuga 
de gas ácido, hecho que dejó lesio-

nados a cinco trabajadores y dos más posible-
mente habrían fallecido.

La empresa estatal comentó en un comu-
nicado que el incidente una de las unidades de 
proceso de las instalaciones ocurrió a las 16:40 
horas de este jueves.

“Se tiene conocimiento de cinco trabaja-
dores afectados que están siendo atendidos, y 
por confirmar, el fallecimiento de dos personas 
más”, señaló antes de indicar que la comuni-
dad no sufrió afectaciones.

Derivado de la fuga, se activaron los pro-
tocolos de emergencia, así como del Centro 
de Atención de Emergencia de la refinería y 
se hicieron las notificaciones respectivas a las 
autoridades locales.  

Indicó que para mitigar el impacto, se detu-

vo la operación de la unidad de coquización y 
unidades de hidrotratamiento, además se rea-
lizaron los venteos de seguridad notificando a 
las autoridades bajo los mecanismos que indi-
ca el protocolo. 

INVESTIGACIONES
La empresa estatal indicó que se realizan las 
investigaciones para conocer las causas del 
accidente y se trabaja en la reactivación de 
las instalaciones.

Pemex considera como nacional la pro-
ducción que envía la refinería Deer Park des-
de Houston, tras la compra consumada hace 
tres años del 50 por ciento de acciones a su 
socia estadounidense Shell, por 600 millones 
de dólares, cuando tomó el control total del 
consorcio bilateral.

El volumen de combustible enviado por Deer 
Park a México representa casi el 10 por ciento de 
su producción total de la planta texana, que ven-
de el resto en EU o lo exporta a otros países.

midar a los ciudadanos. Fíjate que en el tiempo 
de campaña estaban dedicándose a bajar mis 
lonas y golpear a gente que me apoyaba.

“Ese tipo de situaciones ocasionaron un 
hartazgo, y ante estos hechos pues es muy 
lógico, entre la población, y es lo que vamos 
a lograr transformar, sin lugar a dudas, des-
de nuestro gobierno.

“En nuestra administración, que inicia al 
primer minuto del 2025, vamos a tener una poli-
cía que se asuma como lo que es, que es parte del 
pueblo y no ajena a la realidad de la gente.

“Yo no creo que un policía, el que me digas 
que sea, siendo vecino, pues prefiera que haya 
una policía corrupta, aunque sean parte de 
ese esquema, porque pues finalmente también 
le puede llegar a impactar a sus propios fami-
liares, a sus propios conocidos.

“Y es que ante este panorama de miedo, pues 
nadie vive tranquilo ni vive bien con una policía 
que no está al servicio de los ciudadanos”.

Aunque se diga que falta mucho para el 
próximo año, Isaac Montoya no se duerme en 
sus laureles y ya delinea su estrategia de seguri-
dad para tranquilidad de los naucalpenses.

La inseguridad en Naucalpan es una asig-
natura pendiente, el alcalde electo sabe del reto 
y va por la consolidación del segundo piso de 
la Cuarta Transformación.
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Sheinbaum va por la conservación
de carreteras federales

La Presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo anuncia el nuevo programa 
Bachetón, cuyo objetivo es conservar 
las carreteras federales con acciones 
como tapar baches, renivelación, des-

hierbe y limpieza de obras de drenaje.
“Cuando se hacen encuestas por parte de 

INEGI, cuando se pregunta cuál es el problema 
que más afecta a la ciudadanía, el primer pun-
to que sale son baches. Entonces, por supuesto 
hay una parte que le corresponde a los muni-
cipios, otra le corresponde a los estados de la 
República, lo que le corresponde principal-
mente al Gobierno de México, al gobierno 
federal son las carreteras federales”, expresa 
en la Mañanera del Pueblo del miércoles 8 de 
octubre pasado.

Destacó que esta nueva iniciativa con-
tará con inversión federal de 4 mil millones 
de pesos, la cual será posible gracias a las 

> Bachetón tendrá una inversión de 4 mil millones de pesos para restaurar

44,574 kilómetros en los 32 estados del país

La Presidenta conmemora 200 años de la República

ERIC GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

finanzas sanas que se heredaron de la admi-
nistración del expresidente Andrés Manuel 
López Obrador.

Afortunadamente López Obrador nos dejó 
finanzas muy sanas, nos dejó este ahorro, entre 
otros, y va a cerrar muy bien el gobierno, y 
entonces decidimos utilizar estos 4 mil millo-
nes de pesos para este programa Bachetón 
para tapar los baches de las carreteras fede-
rales, señala la titular el Poder Ejecutivo.

Puntualiza que Bachetón es un programa 
que surgió en la Ciudad de México, durante 
su tiempo como jefa de Gobierno y ahora será 
llevado a nivel nacional, para lo cual ya inició 
el proceso de licitación que definirá al equipo 
que será responsable de los trabajos de con-
servación para carreteras federales.

El secretario de Infraestructura, Comuni-
caciones y Transportes, Jesús Antonio Este-
va Medina, señaló que el programa de con-
servación rutinaria de carreteras federales se 
implementará en las 32 entidades de la Repú-
blica -con apoyo de la Secretaría de la Defen-

La Presidenta anuncia el programa Bachetón.
Se restaurarán 44 mil 574 kilómetros de carreteras federales que recorren 
los 32 estados del país.

Sheinbaum Pardo revela que ya se licitaron los trabajos de conservación 
de caminos. La Primera Mandataria celebró los 200 años de la historia de la patria.

sa Nacional (Sedena) en el sureste-, con una 
meta de 44 mil 574 kilómetros restaurados de 
noviembre de 2024 a febrero de 2025, gene-
rando un aproximado de 8 mil 500 empleos.

Detalló que Bachetón es un programa inte-
gral que también contempla, de manera adi-
cional, la conservación periódica de 688 kiló-
metros, con trabajos como el fresado y la car-
peta asfáltica de 5 centímetros de espesor, que 
se realizarán de la mano de 2 mil 760 trabaja-
dores de diciembre de 2024 a abril de 2025.

A RECORDAR NUESTRA INDEPENDENCIA
Y LIBERTAD: SHEINBAUM
La Primera Mandataria encabezó la ceremonia 
conmemorativa de los 200 años de la Repú-
blica y de la llegada del primer presidente de 
México, Guadalupe Victoria, en donde hizo un 
llamado a mantener vivos los anhelos trans-
formadores de los héroes de la patria, pues 
aseveró que de esta forma se fortalece la lucha 
por la transformación, la justicia, la indepen-
dencia y la democracia.

“Hoy les invito a volver a sentir en el cora-
zón los deseos y anhelos de soberanía de nues-
tros antepasados: el grito de libertad encabe-
zado por don Miguel Hidalgo, el júbilo de las 
tropas al finalizar la guerra de Independencia, 
la dignidad de nuestro pueblo para defenderse 
de potencias extranjeras, las sabias palabras 
que dan forma a nuestros principios constitu-
cionales, y hoy la elección del Poder Judicial 
y el esfuerzo de tantas mujeres y hombres por 
construir una nación libre, justa, independien-
te, soberana y democrática”, añade.

Previo a la representación escénica de los 
200 años de historia patria, recordó que con la 
llegada del primer presidente, Guadalupe Vic-
toria -quien gobernó del 10 de octubre de 1824 
al 31 de marzo de 1829- se abolió la esclavitud; 
se reconstruyó la hacienda pública; se orga-
nizaron los tres Poderes de la República, se 
creó la Marina de Guerra, entre muchas otras 
acciones que dieron paso a una nación sobe-
rana y justa, cuyo poder radicaba en el pueblo, 
un valor que se recuperó recientemente y que 
ha permitido construir una patria en favor del 
pueblo de México.

“La memoria significa libertad y la memo-
ria histórica es libertad para los pueblos. Para 
nuestro gobierno, hacer memoria es funda-

mental, porque nos recuerda que venimos de 
un movimiento social, democrático que ha 
luchado contra la corrupción”, agrega.

Manifestó que al continuar recordando los 
valores de las pasadas transformaciones, es 
fundamental para seguir marcando el camino 
hacia grandes cambios, como es el caso de la 
llegada de la primera Presidenta de México, y 
aunque destacó que aún faltan muchas metas 
por cumplir, los destinos son prometedores y 
esperanzadores.

“Tuvieron que pasar 200 años de vida 
republicana para que las mujeres llegue-
mos a la Presidencia de México. Esta deci-
sión del pueblo de México nos habla de la 
profunda transformación cultural que esta-
mos viviendo. Todavía nos queda camino por 
andar para seguir disminuyendo la pobreza, 
erradicarla, disminuir las desigualdades y 
terminar con la discriminación por origen 
étnico, color de la piel, condición social o 
por género, pero siempre confiamos en la 
grandeza de nuestro pueblo.

“Hay siempre que recordar nuestro 
pasado, mantener viva la memoria histó-
rica, porque con ello recordamos nuestra 
libertad y nuestra independencia”, enfatiza 
Sheinbaum Pardo.

MÉXICO VIVE UNA GRAN REVOLUCIÓN:
FERNÁNDEZ NOROÑA
El presidente de la Mesa Directiva del Senado, 
Gerardo Fernández Noroña, destacó que Méxi-
co vive una gran revolución en la que se demues-
tra que el pueblo es el que manda, como sucedió 
durante la Independencia; sin embargo, desta-
có que en la actualidad la vía pacífica es la prin-
cipal arma que abre la puerta a la transforma-
ción, la cual es dirigida por una mujer entregada 
a la patria, la Presidenta Claudia Sheinbaum.

LA CUARTA TRANSFORMACIÓN SIGUE
CAMBIANDO LA HISTORIA: GUTIÉRREZ LUNA
El presidente de la Mesa Directiva de la Cáma-
ra de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, cele-
bró que haciendo honor a los valores que die-
ron origen a la República hace 200 años, hoy 
la Cuarta Transformación ha logrado seguir 
cambiando el rumbo de la historia al separar 
el poder político del económico y colocando al 
pueblo en el centro de las decisiones.

La historiadora Cristina Gómez Álvarez 
resaltó que el legado de Guadalupe Victoria 
está más presente que nunca gracias a que se 
han logrado democratizar todos los Poderes de 
la Unión, el Ejecutivo, el Legislativo y, recien-
temente, el poder Judicial.
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Durante su intervención como 
miembro de la Comisión de 
Seguridad Pública, el senador 
Enrique Vargas del Villar lamen-
tó la grave situación de violencia 

en México, que ha dejado 200 mil muertos y 
50 mil desaparecidos en los últimos seis años.

Subraya Vargas del Villar que esta reali-
dad no cambiará sin una estrategia clara que 
involucre a las policías municipales, estatales 
y a la Guardia Nacional.

El senador destacó que la seguridad no 
debe ser un tema partidista, por lo que Acción 
Nacional respaldará las iniciativas en mate-
ria de seguridad pública del gobierno federal.

También enfatizó la necesidad de que el 
secretario Omar García Harfuch explique la 
Estrategia Nacional de Seguridad.

"Es fundamental escuchar a los goberna-
dores y gobernadoras para conocer sus nece-
sidades", añade.

Urge una reunión con García Harfuch para abordar la problemática, 

advierte el vicecoordinador de los senadores del PAN
La propuesta tiene como fin mejorar su calidad de vida y generar 

progreso social, dice el coordinador de los diputados priístas

Imperativo que regrese el Fortaseg: 
Vargas del Villar

Los más pobres no deben pagar el 
servicio de la luz: Rubén Moreira

Vargas del Villar propuso la reactivación 
del programa Fortaseg, el cual representa un 
recurso crucial para los gobiernos municipa-
les, permitiéndoles financiar sueldos, adquirir 
armamento y patrullas.

“Es imperativo impulsar el regreso de este 
fondo de seguridad, ya que más de 700 muni-
cipios carecen de un solo policía, una situación 
que no puede persistir”, asegura.

Enrique Vargas también hizo hincapié en que 

> No debe haber más muertes violentas en el país, expresa el legislador panista > Debe incluirse en la Constitución Política como un derecho humano

EL TOPO
Los firmantes son responsables de sus artículos

ERIC GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

El diputado federal Rubén Morei-
ra Valdez propuso que los más 
pobres no paguen por el servicio 
de electricidad y que llegue a todos 
los rincones de México, a los más 

alejados, para que a ningún mexicano le falte.
Durante la discusión de la reforma en 

materia de empresas estratégicas, el coordi-
nador del Grupo Parlamentario del PRI pre-
sentó su iniciativa, pero legisladores del oficia-
lismo rechazaron la propuesta, por lo que los 
sectores más desprotegidos no podrán gozar 
de un servicio gratuito garantizado que les per-
mita mejorar su calidad de vida y generar pro-
greso social.

Desde la Tribuna del Palacio de San Láza-
ro, el líder congresista insistió que al avalar 

no debe haber más muertes violentas en el país, 
citando lamentablemente los recientes casos del 
alcalde de Chilpancingo, el secretario del Ayunta-
miento y el director de Seguridad Pública.

Vargas insta a reconocer la realidad actual 
y a implementar un cambio significativo para 
recuperar la tranquilidad en el país.

"Es urgente conocer la Estrategia Nacio-
nal de Seguridad y trabajar en conjunto por el 
bienestar de nuestro querido México", asevera.

Participa como miembro de la Comisión de Seguridad Pública.
Moreira pide levantar la mano en favor de los 
más pobres.

esta reserva al Artículo 28, suceden dos cosas, 
los más pobres de este país no van a pagar la 
electricidad y la segunda que todos tendrán 
derecho a tener suministro por más lejos que 
se viva o por más distante que este el lugar.

En un transitorio, el legislador priista 
plantea que el Estado otorgue un subsidio a 
los hogares ubicados en las zonas de atención 
prioritaria, conforme a la declaratoria que 
apruebe año tras año la Cámara de Diputa-
dos, con un consumo básico bimestral de hasta 
150 kilowatts hora.

Moreira Valdez llamó a los legisladores del 
partido oficialista a reflexionar la propuesta, a 
levantar la mano en favor de los más pobres y 
concederles este derecho a todos los mexica-
nos, “porque si no todo el rollo que se echaron 
es eso, rollo, voten, voten por los más pobres, 
hagámoslo un derecho humano, concedamos 
eso a las y los mexicanos”, insistió.
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Bajar los índices delictivos, 
una prioridad: Isaac Montoya

La falacia de la Tota y el Tri sin rumbo

Antonio La Tota Carbajal es una de 
las figuras más míticas del fútbol 
mexicano, se podría decir que es 
el primer superhéroe de nuestro 
balompié. Su hito tiene que ver 

con que es el primer futbolista en disputar cin-
co Copas del Mundo.

Esa media decena de mundiales todavía 
le alcanza para posicionarse como uno de los 
mejores guardametas de nuestro país en lis-
tas elaboradas por especialistas que nunca lo 
vieron actuar bajo los tres palos.

La leyenda de La Tota siguió creciendo sin 
paralelos… hasta el día de hoy.

En su última convocatoria a la Selección 
Nacional, Javier Aguirre incluyó a Guillermo 
Ochoa, arquero de 39 años que ha asistido a 
cinco mundiales en su ilustre trayectoria.

Ochoa, quien ahora disputa la liga portu-
guesa, su quinta escala europea, ha mantenido 
claro su deseo de superar a Antonio Carbajal y 
convertirse en el primer futbolista de la histo-
ria en formar parte de seis listas mundialistas.

Mientras muchos verán este posible des-
enlace como un fin glorioso a la carrera de un 
portero histórico, también significa un fracaso 
rotundo para nuestro futbol y sus semilleros.

Quiere decir que en un espacio de más de 
20 años, abarcando tres décadas, nadie pudo 

> Cambiar el rostro de Naucalpan, la misión del alcalde electo
> Memo Ochoa va por las seis listas mundialistas y así superar al ‘Cinco Copas’

DIEGO CASTILLO
Los firmantes son responsables de sus artículos

ARMANDO GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

No hay manera de que el presidente municipal no se dé cuenta de lo que 

sucede, afirma de manera categórica Montoya Márquez

Javier Aguirre tiene predilección por porteros veteranos, como lo hizo 

con Óscar El Conejo Pérez en el Mundial de Sudáfrica

desarrollar un guardameta capaz de suplantar 
a Guillermo Ochoa como el guardián del Trico-
lor, y ahora, con su meta tan cerca, el veterano 
difícilmente cederá la estafeta.

Aunque muchas veces le cargamos la mano 
de todos los males que afligen a nuestra selec-
ción, muy pocas veces todo es culpa del direc-
tor técnico y ésta no es la excepción.

El Vasco nos ha demostrado en su carrera 
preferir a porteros veteranos. Después de todo, 
fue él mismo en 2010 -su segunda etapa como 
seleccionador nacional- que se decantó por 
Óscar Pérez, de 37 años, por encima de un joven 
Memo Ochoa en la Copa del Mundo de Sudáfrica.

Isaac Montoya Márquez, alcalde elec-
to de Naucalpan, sigue detallando a 
IMPACTO, La Revista, cuál será su 
estrategia durante su gobierno para 
brindar seguridad y tranquilidad a su 

gente a partir del primer minuto del 2025.
Consciente de la realidad que se presen-

tan índices delictivos por parte de la poli-
cía por el rumbo del Periférico cercano al 
Toreo, como extorsiones y levantones, afir-
ma de manera categórica que una de sus prio-
ridades será atacar de manera frontal esta 
problemática.

De esto y más detalles aborda Montoya 
en una breve charla.

---Es muy común que a la altura de Peri-
férico, rumbo al Toreo, se presenten los 
levantones y extorsiones.

“Sí, es una realidad, ahora más porque 
metieron ya las multas, y pues con más razón 
se agarran de ahí muchos policías.

“Hay muchos levantones y no tiene que 
estar justificado, y eso se presenta en Cuatro 
Caminos, en la zona de Satélite, en la zona 
comercial, en la zona de bares y restauran-
tes, y esta situación realmente no tiene jus-
tificación.

“Y no hay manera de que el presidente 
municipal, el que me diga, no se dé cuenta de 
que esto sucede; la única manera de que no te 
des cuenta es que te encierres en un palacio, 
estés rodeado por un séquito de seguridad 
y solo escuches a quienes te hablan bonito”.

---¿No será que también el alcalde esté 
coludido?

“Indudablemente. Hay únicamente dos 
posibilidades: Una, eres un gobierno débil 
y ausente; dos, eres un gobierno corrupto y 
cómplice del crimen. Así de sencillo y direc-
to, no hay de otra”.

Isaac ya tiene de primera mano la situa-
ción que agobia a los naucalpenses, por lo 
que durante el 2025 le cambiará el rostro a 
Naucalpan con la llegada del segundo piso 
de la Cuarta Transformación. Isaac Montoya, con la misión de cambiarle el rostro a Naucalpan.

Esto es una falla de los semilleros y fuer-
zas básicas de nuestro país, como también es 
falla de los directivos, que están viendo cómo 
sus arcas de oro tienen fugas y no saben cómo 
repararlas.

Hasta hace poco, un partido del Tri en Esta-
dos Unidos era sinónimo de boletos agotados, 
estadios abarrotados, patrocinadores conten-
tos y chequeras atiborradas. Ahora, no se pue-
de decir lo mismo.

La afición mexicana, desde ambos lados 
del Río Grande, le ha mandado un claro men-
saje a su otrora adorado Tricolor. No se olvi-
dan de la desastrosa Copa del Mundo en Qatar, 
ni de la pobre exhibición en Copa América, 
ambas que terminaron con México eliminado 
en fase de grupos.

Como el cajero automático de EU está fuera 
de servicio, ahora la Femexfut le guiña el ojo al 
interior de la República y le ofrece un amistoso 
más contra el rival de toda la vida para ver si 
pueden despertar un sentimiento nacionalista 
en su afición y así vender entradas.

El aperitivo, un amistoso contra el Valen-
cia -que al día de hoy marcha en puestos de 
descenso en la liga española- no se llenará ni 
con boletos al 2x1.

El oscurantismo de la selección nacional 
no acabará con el retiro de Guillermo Ochoa 
ni mucho menos, pero sí sería un buen inicio 
dejar de mitificar estos récords de longevidad 
deportiva y buscar ciclos más compactos, don-
de se respeten giros generacionales y se ampli-
fique la urgencia de trascender a corto plazo.
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Urgen recursos presupuestales para rehabilitar vialidades, pues transportistas tienen que tomar vías 

alternas, complicando la llegada de productos en tiempo y forma al resto de la península del sureste

En pésimo estado las carreteras 
de Campeche: Karla Toledo

La senadora priísta Karla Toledo 
Zamora pidió que en el presupues-
to para el año próximo se contem-
plen recursos suficientes para des-

tinarlos a la rehabilitación y mantenimien-
to de las carreteras y caminos federales del 
estado de Campeche.

A través de un punto de acuerdo la sena-
dora campechana pidió a la Comisión de Pre-
supuesto de la Cámara de Diputados que 
atiendan las demandas de los representan-
tes de diversos sectores productivos del esta-
do para que se incluyan en su distribución 
presupuestaria una partida para solventar 
las necesidades de las principales carrete-
ras de la entidad.

La también vicepresidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Senadores advir-
tió que Campeche tiene una problemática 
que se ha padecido a lo largo de tres años 
por la falta de cuidado y mantenimiento a 
la infraestructura vial.

“Como bien sabemos, Campeche es un 
punto fundamental para conectar la Península 
de Yucatán, y con la llegada de la construcción 
del Tren Maya, pues es una vía que se ha esta-
do utilizando en gran demanda con camiones 
de alto impacto, con gran peso y que ha dete-
riorado las carreteras federales que conectan 
la Península de Yucatán”, enfatiza.

Reitera que desde hace tres años se ha 
solicitado a la federación que ponga especial 
atención en las vialidades federales donde 
se han incrementado accidentes por falta de 
mantenimiento.

Advirtió, asimismo, que hay algunas 
carreteras que se han vuelto intransitables, 
donde los transportistas han tenido que 
tomar vías alternas, complicando la llegada 
de ciertos productos en tiempo y forma al 
resto de la península del sureste.

Ante esta problemática, Toledo Zamora 
dijo que, mediante un punto de acuerdo, se 
solicita que la Cámara de Diputados desti-
ne al gobierno federal recursos presupuesta-
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Hay algunas carreteras que se han vuelto intransitables.

> Es una problemática que se agrava por la falta de mantenimiento

les para dar mantenimiento a las vialidades 
de este polo de desarrollo de la entidad.

“Hacemos este llamado desde el Grupo 
Parlamentario del PRI para ponerle especial 
atención a esta problemática tan grave que 
no está permitiendo ni siquiera que tenga-
mos vías de acceso para la llegada y detonar 

el turismo que mucho llega a nuestro esta-
do, porque como bien saben es un estado 
que tiene mucha cultura, que tiene mucho 
que ofrecer a los visitantes locales, nacio-
nales y extranjeros y que finalmente hoy se 
quejan”, asevera la senadora priísta Karla 
Toledo Zamora.

¿Se someterá a lo 
que diga su mentor?

Hay elementos que indican que Andrés Manuel López Obrador no dejará la política

> Andy recibe como herencia el partido Morena

Termina su mandato, ¿inicia el maximato?

Este lunes 30 de septiembre termina 
la administración de Andrés Manuel 
López Obrador e inicia al primer 
minuto del 1 de octubre el sexenio 
de la primera presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum Pardo. Para muchos acaba 
una pesadilla, pero ¿iniciará otra?

Para muchos expertos en el mundo de la 
política, acaba el mandato de AMLO y la pre-
gunta que se hace todo México es ¿empezará 
el maximato?

Será el sereno, pero las señales indican 
que sí.

Dice el refrán popular: “El que mucho se 
despide, pocas ganas tiene de irse”. López 
Obrador tiene meses despidiéndose.

En sus discursos de despedida ha mencio-
nado cuatro temas centrales: está satisfecho 
por lo que hizo; el país cambió; se retira de la 
política para ir a vivir a su rancho; se va tran-
quilo porque deja una gran sucesora.

Repito, hay elementos que apuntan a que 
una vez que termine la Presidencia, no deja-
rá la política y se abre el espacio al maximato, 
para seguir gobernando a un lado o detrás de 
la Presidenta Sheinbaum Pardo.

En una de sus Mañaneras, dijo que se reti-
raba a la vida privada, pero que cada vez que lo 
estimara necesario iba a hacer valer “su dere-
cho a disentir”.

Andrés Manuel ha impuesto al que será el 
gabinete de la Presidenta Claudia Sheinbaum 
a una serie de secretarios, entre otros el de la 
Sedena, la Semar y la Secretaria de Economía, 
para mencionar algunos.

En días pasados señaló que “regaló” el parti-
do Morena, que fundó en 2011, a su hijo Andrés 
López Beltrán, el único heredero porque sus otros 
hijos le dijeron que no les interesaba la política.

Y todo mundo sabe que Andy, incrustado 
como secretario de Organización, será quién tome 
las decisiones en las candidaturas de alcaldes, 
gobernadores, legisladores, etc, y seguramente 
todo con el aval de su padre López Obrador.

Luisa María Alcalde será la dirigente del 
partido, pero ella bien sabe que solo es un títu-
lo, porque la “empresa” tiene dueño y ella no 
tiene acciones en la misma.

Es así como López Obrador impide a 
Sheinbaum ejercer una de las más relevantes 
atribuciones metaconstitucionales del régi-
men presidencial recién restaurado, que es 
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nombrar a los dirigentes del partido.
Así que AMLO instaura el maximato al 

tener el control del partido. Los nombramien-
tos serán a través de su hijo y no de la Presi-
denta Sheinbaum. Los actuales gobernadores, 
senadores y diputados de Morena -también 
los hay del PVEM y el PT- fueron puestos por 
AMLO. Le deben fidelidad. ¿Deberán obedien-

cia a la Presidenta o a quien los puso?
La pregunta que surge es qué hará la Presi-

denta Sheinbaum. ¿Se someterá a lo que le diga 
su mentor? ¿Asumirá sin más el maximato?

Lo sabremos con el paso de los días y por 
lo pronto el primer contacto de Claudia con los 
medios de comunicación será el próximo 2 de 
octubre, el día que no se olvida.
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Evelyn Salgado hace mutis ante los ajusticiamientos en Chilpan-
cingo, la capital del estado que gobierna.

Francisco Hernández Juárez, acusado de opacidad en el manejo de 
los recursos financieros.

Omar García Harfuch comienza a darle forma a la Estrategia Nacional 
de Seguridad.

Rompimiento de la CTM con el PRI.

jadores de México (CTM) desde 1997.
De inmediato vino una reacción, que puede calificarse de visceral, 

cuando afirmó: La central se adecúa a la nueva realidad política y se 
sujeta al mandato constitucional sobre libre afiliación partidista de los 
trabajadores: “No aplaudiremos todas las decisiones de Morena, pero 
tampoco serán un obstáculo”.

Así, debido a que la Confederación tomó la decisión de modificar 
sus estatutos para actualizarlos y modernizarlos, a fin de responder a 
las nuevas exigencias de la Ley Federal del Trabajo, luego de más de 
ocho décadas de participación directa en el PRI, los agremiados a la 
Confederación de Trabajadores de México (CTM) podrán militar en el 
partido político que lo deseen.

Eso quedó aprobado por la militancia cetemista en el Congre-
so Nacional Extraordinario que realizó la central obrera, en donde 
también se ratificó a Carlos Aceves del Olmo como secretario gene-
ral de la CTM.

Pero hubo un segundo embate: Juan Carlos Velasco Pérez (secre-
tario de Acción Política de la CTM) reafirmó en Mazatlán, Sinaloa, 
el rompimiento porque el PRI se ha convertido en una franquicia de 
“Alito” Moreno y sus amigos.

Otro frente de confrontación es el Sindicato de Trabajadores 
Petroleros de la República Mexicana (STPRM), donde mediante 

> El estremecimiento aparece por la renovación y conducta

de las dirigencias que deben ser renovadas

Sindicalismo sacudido

En barullo que despierta la Reforma Laboral, aparece el albo-
roto en los escenarios sindicales.

La agitación no es por la reducción del horario, el incre-
mento salarial, La Ley Silla o la renovación contractual.

No. El estremecimiento aparece por la renovación 
y conducta de las dirigencias que deben ser renovadas, removidas 
y por su postura política al verse marginados en el reparto de car-
gos legislativos.

Pero, además, el epicentro de la crispación está ampliamente liga-
da a la disputa del poder y la ambición del manejo de los recursos eco-
nómicos que generan las cuotas sindicales.

Hablamos de una convulsión que estremece las añejas estructuras y 
sacude liderazgos que se han eternizado enarbolando banderas demo-
cráticas que únicamente han servido para eternizarse.

También influye el reparto de candidaturas y el desastre político 
que vive el Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Un ejemplo claro: La debacle electoral que afectó al PRI en las 
elecciones del pasado 2 de junio dejó sin espacio en el Congreso por 
la vía plurinominal a uno de los líderes obreros aliados del priís-
mo: Carlos Aceves del Olmo, líder de la Confederación de Traba-

Tres funcionarios de alto nivel en Chilpancingo, Guerrero (el alcalde, el secretario de gobierno y el jefe de 

la policía municipal), fueron ejecutados y no pasa nada * Rosario Piedra Ibarra ya prepara maletas

actos violentos un grupo disidente encabezado por Rubén Chore-
ño Morales intentó adueñarse de las instalaciones donde despacha 
Ricardo Aldana, dirigente de los petroleros.

Hubo heridos y daños materiales a las instalaciones.
Ahí quedó de manifiesto que las prebendas, traiciones, desleal-

tades y el botín que significa manejar las cuotas sindicales están en 
todo su apogeo.

También hay sacudimiento en las filas del Sindicato de Telefonistas 
de la República Mexicana, donde se acusa de opacidad en el manejo de 
recursos financieros a Francisco Hernández Juárez.

El dirigente de los telefonistas busca reelegirse una vez por un perio-
do que lo mantendría por medio siglo al frente del STRM, pero las cosas 
se han complicado y las autoridades laborales no le han dado la toma 
de nota para que siga en el cargo.

Son tres sindicatos donde el barullo tiende a incrementarse y el 
alboroto amenaza con crecer.

Políticamente el corporativismo sindical ha sido acomodaticio des-
de hace casi un siglo. Fue puesto en marcha con el Partido de la Revo-
lución Mexicana, cuando era presidente Lázaro Cárdenas.

Ahora con la nueva coyuntura política, una ola de indignación se ha 
apoderado de las dirigencias sindicales que no sólo buscan perpetuar-
se en el poder, sino que han sido marginados en el reparto del “pastel” 
de los cargos legislativos.

Los tiempos que se avecinan en el sector obrero no son nada 
envidiables.

HISTORIAS
Con la publicación en el Diario Oficial de la Federación del dictamen 
del Consejo General del INE, el pasado 4 de octubre, se declaró oficial-
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mente la desaparición del registro nacional del PRD. Tuvo una existen-
cia de 25 años, pero ya no dio para más… Jueces y magistrados estu-
vieron en cursos para reforzar sus conocimientos para la aplicación de 
los juicios orales. Ahora hay que preguntarse si con la Reforma Judicial 
desaparecerán y el gasto ejercido en todos los Tribunales Superiores 
de Justicia formará parte de un dispendio o de una inversión inútil… 
Evelyn Salgado, gobernadora del estado de Guerrero, ha practicado un 
mutismo enorme ante los ajusticiamientos que se han dado en Chil-
pancingo, la capital del estado que gobierna.

Tres funcionarios de alto nivel (el alcalde, el secretario de gobier-
no y el jefe de la policía municipal) fueron ejecutados, pero pareciera 
que no pasa nada… Habrá que preguntarse qué pasará con Francisco 
Garduño, quien todavía despacha como director del Instituto Nacional 
de Migración, pero ya tiene sucesor que tomará posesión en diciembre 
próximo. Quien todavía permanece en el cargo, está sujeto a un proce-
so penal por el que tiene que ir a firmar a los juzgados en Ciudad Juá-
rez, pero es obligado cuestionarse si habrá de enfrentar una respon-
sabilidad penal o será protegido con un nuevo encargo que le permita 
tener el manto de la impunidad… Visitando el terreno de los hechos, 
Omar García Harfuch comienza a darle forma a la Estrategia Nacional 
de Seguridad. Los trabajos de inteligencia y el ataque a las finanzas de 
los grupos criminales son la esencia.

Además, debe esperarse la creación de un gabinete alterno que 
será el encargado de una lucha frontal para combatir a la delincuencia 
organizada… Rosario Piedra Ibarra, todavía presidenta de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos, está convencida de que no repetirá 
en el cargo. Dicen cercanos colaboradores de ella que ya comenzó a 
empacar sus pertenencias y que sólo está a la espera de ver quién será 
la sucesora, porque se presume será una mujer.
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> Producto de la reunión de la gobernadora con la Presidenta de la República en Palacio Nacional

Agua, movilidad, drenaje y alumbrado 
para mexiquenses: Delfina Gómez

La Presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo y la gobernadora Delfina 
Gómez Álvarez se reunieron, por 
primera vez, en Palacio Nacional 
para analizar temas prioritarios en 

el Estado de México.
Ambas mandatarias coincidieron en la 

necesidad de dotar de servicios urbanos bási-
cos a más de 10 millones de habitantes de la 
zona oriente del Estado de México.

“Coincidimos en grandes objetivos que 
tenemos, ella como gobierno federal y yo como 
gobierno estatal. Coincidimos en que hay que 
darle atención y beneficio a todo lo que es la zona 
oriente, municipios que han estado olvidados 

Diez millones de habitantes en la zona oriente del Estado de México 

tendrán servicios urbanos, expresa la mandataria estatal
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ILDEFONSO PEREYRA en los servicios mínimos básicos como agua, 

movilidad, drenaje y alumbrado”, afirmó Delfina 
Gómez Álvarez al salir de Palacio Nacional.

La mandataria estatal señaló que está agra-
decida con la visita de la Primera Mandataria 
a Ciudad Nezahualcóyotl para iniciar un tra-
bajo coordinado.

Además, la semana próxima se reunirá con 
los presidentes municipales de la citada región 
para escuchar las necesidades, revisar el pre-
supuesto y trabajar de manera conjunta.

“Se va a hacer, como siempre lo hemos hecho, 
un trabajo de manera coordinada con presiden-
tes municipales. Hay que escucharlos también 
a ellos, sus prioridades y de ahí vamos a partir 
a un trabajo colaborativo entre los tres órdenes 
de gobierno: municipal, estatal y federal”, pre-
cisa la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.
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